

# 官・民・学

の連携で協働のルールづくりに取り組みます。

- まちづくり交流会  
年間12回(旧町村の地域単位に各2回程度巡回開催)  
会の方などが集まり、日頃の活動や思いを意見交換し、互いのネットワーク化と抱える

- NPOネットワーク化事業  
地域の自治会の方や市民活動をされている団体や個人のネットワーク化に向けた事業を進めます。



協定書調印式  
(3月31日)

3月31日に、高島市と龍谷大学(LJORC・富野暉一郎センター長)、マキノまちづくりネットワークセンター(青谷章代表)の三者が「高島市における市民協働事業の推進に関する協定」を締結し、4月から官・民・学が連携して、NPOのネットワーク化と高島市らしい協働の進め方を検討するための事業に取り組んでいます。

- ◆ 協働型まちづくり調査事業  
まちづくり交流会の意見な



- 「まちづくりかわら版」の発行  
年4回発行(市内全戸配布)  
市民活動団体の様子などをお知らせする情報誌を各戸に配布します。  
(編集・公募によるボランティア編集委員発行  
マキノまちづくりネットワークセンター)

## ● 情報誌

- 「まちづくりかわら版」の発行  
年4回発行(市内全戸配布)  
市民活動団体の様子などをお知らせする情報誌を各戸に配布します。



朽木新本陣での交流会  
(4月26日)



ヴォーリス資料館での交流会  
(5月22日)

## ● 市民協働フォーラム

- 市民協働フォーラム  
この協働推進事業は(財)地域活性化センターの助成を受けて実施します。  
(自治共同参画課)

頑張っている  
自治会や  
団体・個人を  
募集します!

高島市では、市民の積極的な参加を得ながら地域の特性を活かした地域づくりやまちづくりに取り組まれている団体等を顕彰するため、区や自治会、団体や個人を対象に次の表彰制度を設け、その候補者を現在募集しています。

### ▶ 応募の対象

【高島市ふるさと自治大賞】  
※区や自治会が対象です。

自分たちの住む地域を、誇りと生きがいが持て、明るく住みよい地域にするための、地域づくり・くらしづくり・人づくりの活動

【高島市未来に誇れるまちづくり活動実践大賞】  
※ NPO等の市民活動団体やまちづくりグループ・個人が対象です。  
地域の住民等の参加を得ながら地域の特性を活かしたまちづくりや人づくりなどに貢献する活動

### 〈活動の例示（上記の両賞に共通）〉

- ・地域文化の伝承・発掘やコミュニティ・スポーツの振興
- ・地域イメージの創造、イベントや特産品を活用したまちづくり
- ・リサイクルの推進や地域の環境を保全する取り組み 等

# なぜ、今、市民協働なのか？



～パートナーシップのまちづくりを目指して！～

## ◆ クローズアップされるNPOの役割

最近、ボランティアやNPO活動など、市民の主体的な活動が活発になっています。また、「連帯意識が乏しい」「無責任な風潮が強い」といった社会問題が指摘される一方で、地域の動きや出来事など、身近に起るさまざまな問題に対する関心の高まりから、「社会の一員として何か役に立ちたい」と考える人も増えています。

最近、ボランティアやNPO活動など、市民の主体的な活動が活発になっています。また、「連帯意識が乏しい」「無責任な風潮が強い」といった社会問題が指摘される一方で、地域の動きや出来事など、身近に起るさまざまな問題に対する関心の高まりから、「社会の一員として何か役に立ちたい」と考える人も増えています。

市には、195の区や自治会のほか、福祉や子育て、まちづくりや環境保全など、様々な分野で活動している多くの市民活動団体があります。市では今年度、これからまちづくりを行政と共に進めるパートナーである自治会組織やNPOとの連携・支援のあり方にについて、実証的に検討を進めます。

● 地域のコミュニケーションがますます大切になっています！  
都市化や核家族化の進展などによって、地域での相互扶助の精神や連帯感が希薄化しつつあります。

6つの町と村が合併した高島市では、これまでのまちづくりを行政と共に進めるパートナーである自治会組織やNPOとの連携・支援のあり方にについて、実証的に検討を進めます。

市には、195の区や自治会のほか、福祉や子育て、まちづくりや環境保全など、様々な分野で活動している多くの市民活動団体があります。市では今年度、これからまちづくりを行政と共に進めるパートナーである自治会組織やNPOとの連携・支援のあり方にについて、実証的に検討を進めます。

● 地域のコミュニケーションがますます大切になっています！  
都市化や核家族化の進展などによって、地域での相互扶助の精神や連帯感が希薄化しつつあります。

6つの町と村が合併した高島市では、これまでのまちづくりを行政と共に進めるパートナーである自治会組織やNPOとの連携・支援のあり方にについて、実証的に検討を進めます。

● 地域のコミュニケーションがますます大切になっています！  
都市化や核家族化の進展などによって、地域での相互扶助の精神や連帯感が希薄化しつつあります。

6つの町と村が合併した高島市では、これまでのまちづくりを行政と共に進めるパートナーである自治会組織やNPOとの連携・支援のあり方にについて、